
Ministro Alexandre 
Padilha visita 

a Fundação e é 
homenageado

O Ministro de Estado Chefe da Secretaria de Relações Institucionais 
da Presidência da República, Alexandre Padilha, visitou a Fundação Pa-
dre Albino no dia 22 de julho. O ministro conheceu o Serviço de Radio-
terapia do Hospital de Câncer de Catanduva, o ambulatório de ensino 
e alas de internação do Hospital Emílio Carlos e foi homenageado. 
Página 05. 

O Centro Universitário Padre Albino/Unifipa obteve 
nota máxima (5) na avaliação do MEC/Ministério da 
Educação para recredenciamento, consolidando-se de 
vez no seleto grupo de centros universitários classifica-
dos entre os melhores do País. Página 06.

O Hospital Padre Albino/HPA inaugurou uma ala 
da sua Maternidade, totalmente reformada e equipa-
da. As novas instalações oferecem hospitalidade e cui-
dado aprimorados, garantindo conforto, segurança e 
qualidade superior de serviço. Página 07.

Campanha  Os cartórios eleitorais de Catanduva 
arrecadaram alimentos não perecíveis para o Hospital 
de Câncer de Catanduva. As doações ocorreram du-
rante todo o mês de junho, com ponto de coleta na 
40ª Zona e 179ª Zona Eleitorais. Página 11.

Uma série de melhorias e adequações vêm sendo 
realizadas no Recanto Monsenhor Albino desde o iní-
cio deste ano. Essas medidas têm como objetivo prin-
cipal promover a segurança, qualidade nos serviços 
prestados e o conforto dos residentes. Página 09.

Simulado de emergência Membros da Liga de 
Cirurgia de Urgência e Trauma da Medicina/Fameca 
participaram de simulado de emergência na Rodovia 
Comendador Pedro Monteleone, no km 212, promo-
vido pela Artesp/Agência de Transporte do Estado de 
São Paulo e concessionária Tebe. Página 08.

Mobilidade A Fundação está investindo em obras de 
modernização e melhorias nas suas unidades com objeti-
vo principal de proporcionar atendimento ainda mais efi-
ciente e acolhedor aos usuários. Entre as reformulações 
destaca-se o novo 
acesso de entrada 
ao Hospital Emílio 
Carlos, Unifipa e 
Administração da 
FPA. 
Última página.
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Três palavras ao
encontro da efetividade.
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Ministro Padilha recebe homenagem da Fundação. 

Dr. Amarante e Dr. Alfeu desatam a fi ta inaugural.

As esquadrias de todas as janelas estão sendo trocadas.
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Três palavras ao encontro da efetividade
EDITORIAL

Julho/2023

Você sabia que...
Padre Albino foi sepultado no dia do ani-
versário dele?

No dia 21 de setembro de 1973, quando 
completaria 91 anos, às 16 horas, uma 
multidão se reuniu para os funerais de 
Padre Albino. A missa de corpo presente 
foi celebrada na Igreja Matriz pelo Bispo 
Diocesano, D. José de Aquino Pereira, e 
concelebrada por 21 sacerdotes, vindos 
de várias cidades da região. Presente, seu 
grande amigo D. Lafayette Libanio, bispo 
resignatário de Rio Preto.

Relatório da Ouvidoria - JUNHO 2023

Como vocês devem ter lido na última edição 
deste jornal, a Fundação Padre Albino, através da 
valorização de seu capital humano, da moderni-
zação da sua estrutura, processos e dos sistemas 
de gestão, busca a atratividade e agilidade que 
garantam sua sustentabilidade.

Investimento sempre significa risco e para que 
o sucesso seja alcançado são necessárias novas 
atitudes de todos os que trabalham na Instituição.

Temos dado muito ênfase, nos últimos anos, na 
necessidade de consolidar nossa Cultura que, ema-
nada da obra e Valores de nosso patrono, Padre 
Albino, e atualizada com os comportamentos obser-
váveis derivados destes, é vital para nosso sucesso.

Considerando que todos já temos conhecimento 
disto e muitos já são exemplos vivos desta Cultura, 
acredito que este novo tempo exige um tripé no qual 
devemos nos apoiar para sermos mais efetivos.

Nosso jornal interno 
está de ‘cara nova’. Adota-
mos a técnica de "harmo-
nização facial" para reno-
var o visual do cabeçalho. 
Brincadeiras à parte, não 
se preocupe; ninguém 
passou por procedimento 

estético! Apenas decidimos revitalizar e modernizar 
a aparência do nosso informativo.

A harmonização facial, técnica estética contro-
versa que se popularizou nos últimos tempos, tem 
gerado opiniões diversas em relação aos seus re-
sultados. No entanto, podemos afirmar com tran-
quilidade que a mudança do nosso cabeçalho, ao 
contrário, tem como principal objetivo aprimorar a 
experiência de leitura para colaboradores e par-
ceiros. A escolha do novo nome foi pensada con-
siderando que este periódico é veículo oficial de 
informação da Fundação Padre Albino e de suas 
unidades. Queríamos um nome simples, leve e que 
transmitisse a ideia de que aqui você encontrará os 
principais acontecimentos da FPA e suas unidades. 
Espero que você goste.

Já que falamos de estética, podemos dizer que 
a Fundação continua com seu processo de moder-
nização nas unidades hospitalares, fruto da preocu-
pação e do compromisso que vêm de Padre Albi-
no de ampliar o atendimento e oferecer ambiente 

acolhedor, promovendo a saúde e o bem-estar dos 
usuários. As obras na portaria do Hospital Padre 
Albino prosseguem, assim como as da nova entra-
da/fachada do Hospital Emílio Carlos, do estacio-
namento da Unifipa. A primeira fase da reforma da 
Maternidade foi concluída e a segunda fase deve 
ser entregue até o final deste ano.

A excelente notícia é que a Unifipa recebeu 
nota máxima (5) do MEC no seu processo de re-
credenciamento; a Liga de Trauma teve participa-
ção ativa no simulado de emergência em rodovia 
e estão abertas inscrições para pós-graduação em 
Biomedicina, Pedagogia e Enfermagem.

O HCC continua recebendo apoio da comuni-
dade, entre eles, de escola de Irapuã, que realizou 
gincana. Os Cartórios Eleitorais tiveram sucesso na 
campanha de arrecadação de alimentos; o Bazar 
do Bem obteve excelente resultado. O Sino da Es-
perança continua emocionando!

Trabalhando o Valor “Sustentação do históri-
co da Fundação Padre Albino” foram promovidas 
duas sessões da peça teatral “Padre Albino: legado 
para uma cidade”no teatro municipal para os mé-
dicos residentes. Por fim, em setembro serão com-
pletados 50 anos do falecimento de Padre Albino. 
Estamos preparando programação especial. Fique 
atento(a).

Boa leitura e até a próxima edição. 
Mauro Assi - Editor.

Novo cabeçalho, novo tempo: Informe FPA.

Trabalho em equipe
In

te
lig

ên
ci

a Tecnologia

INTELIGÊNCIA
Vivemos hoje a Era do Conhecimento, que 

tem como características fundamentais a valori-
zação do aprendizado, criatividade, colaboração, 
experiência e talento.

TECNOLOGIA
É fator básico para uma empresa moderna 

ao dar informação, precisão e agilidade, sendo 
estes os fatores básicos para melhor tomada de 
decisões, garantindo ao mesmo tempo melhores 
carreiras para seus funcionários e melhor atendi-
mento para seus clientes.

TRABALHO EM EQUIPE
Somos um sistema e para que ele funcione 

precisamos de trabalho sincronizado e atento às 
necessidades de todas suas partes. Para que nos-

so avanço tecnológico funcione precisamos estar 
comprometidos com o resultado final, agregando 
valor a todos os processos e agindo colaborativa-
mente, com feedbacks oportunos, com as ativida-
des das outras áreas.

Considero papel básico da liderança aumen-
tar a inteligência dentro da Organização e isto 
se consegue desafiando as pessoas a participar, 
elaborar soluções e estarem comprometidas nas 
suas tarefas e no desenvolvimento da Instituição.

Gosto muito da definição de inteligência como 
a capacidade de fazer distinções e relações. Um es-
pecialista é uma pessoa que consegue ver nuances 
que um leigo não percebe. Um especialista é aquele 
que se desafia a se aperfeiçoar na sua atividade. 
Um especialista inteligente é aquele que consegue 
fazer relações das suas ações com as dos outros, 
melhorando a efetividade de todo o sistema.         

A ênfase desses três aspectos está em harmo-
nia absoluta com os Valores da nossa Fundação, 
sendo neste momento fatores relevantes para a 
vivência da nossa Cultura e para obter os benefí-
cios dos empreendimentos.

Podemos dizer que a Fundação Padre Albino 
é um case de muito sucesso e que este sucesso se 
deve ao comprometimento, esforço e atitudes de to-
dos os que participam e participaram da sua gestão.

Cabe hoje a nós criar as condições para que a 
Obra permaneça e continue a ser exemplo de su-
cesso, apoio aos que sofrem e dos valores cristãos.

Abraço a todos e obrigado!

Reginaldo Donizeti Lopes
Diretor-Presidente
Diretoria Executiva
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19 - Creusa Messias Moreno
 Daniele de Novais Silva
 Fátima Ap. Caetano dos Santos
 Gabriely Bertellini Felix
 Larissa de Oliveira Ferreira
 Laura Moreira Coelho Bento
 Nayara Canossa
20 - Fábia Alice Marques Olegário
 Dr. Luís Márcio de Assis Pellizzon
22 - Cláudia Aparecida Lopes Braga
 Isabel Aparecida Pechim Silveira
 Sérgio Luís Bartolomeu
23 - Cláudia Regina Netto Franco
 Elisabete Banhos
 Fernanda Freitas Alves
 Lenita Cristina de Lima Fernandes
 Maria Margareth F. de A. Biela
 Dr. Pedro Devito Neto
24 - Flávia Cristina Ragagnon
 Maria Eduarda Zanquini Pereira
 Marina Ferreira Caiuby
 Tainá Vieira
25 - Maria de Lourdes da Silva
26 - Armelinda Correia Luiz
 Caroline V. Gomes da Cruz
 Cristiane Generoso da Silva
 Larissa C. Batista da Silva
 Letícia Fernanda Tedeschi
27 - Edilene Leão Malheiro Nunes
 Luzia Aparecida Vaz
 Monique dos Santos da Silva
 Sueli Ap. Costa M. Cavassani
28 - Ariane Thais Murcia Dias Lopes
 Letícia Fernandes Cavalcanti
 Stefany Ferreira dos Santos
29 - Ana Cláudia de Caires
 Daiane Destri Geraldo
 Ricardo Donizete Novais
30 - Ana Ferreira Rodrigues
 Mariani de Lima Valencio
31 - Andrezza Joverno Santos
 Bruna Laisa Abegão
 Érica Patrícia Marim Barbosa
 Ruti de Fátima da Silva Lopes

   HOSPITAL EMÍLIO CARLOS  
01 - Sonia Regina Soares Rossi
 Vitória Lima Pessoa
06 - Cibele Cristina F. da Cunha
 Valdete de Oliveira
07 - Ingrid Cardozo Facci
 Vitória Algarves Guimarães
08 - Amanda Amaral Herculano
10 - Laís Cristina de Angelo
 Regiane Cristina Barão
 Vanessa Rufina da Silva
11 - Ana Caroline de Lima
 Cintia Ap. F. Martin Porta
 Gabriel Henrique Paulino
 Mirian Roberta Costa
14 - Rosana Acioly de Aguiar
15 - Adriana Silva Santos
16 - Célia Cristina Barbera
 Tamires Barbosa
17 - Angelica Samanta Rodrigues
 Rafael Ap. Soares de Oliveira

COORDENADORIA GERAL 
04 - Renata Francelino
16 - Josiete Ap. Germano da Silva
 Ketherine Zaniboni Felice
21 - João Pedro Costa
 Lucas Alves de Lira
23 - Alessandra Cristina Telles
24 - Maiara Damiani Peniani
25 - Heliton Wagner Benetelli
 José Carlos Perez
29 - Geovane Fraga Siqueira
31 - Eduardo Donizeti Ramos
 Vinicius Henrique Pereira

   HOSPITAL PADRE ALBINO   
01 - Graziela Pereira dos Santos
02 - Ana Júlia Veronezzi da Costa
 Daiane C. Carozio da Silva
 Natália Colletti
 Sílvia Yasmim de A. de Godoy
 Vera Cândido
03 - Bruna Simão Luiz de Oliveira
 Luana Teresinha Octaviano
 Maria Cristina Viana Grégio
04 - Beatriz Fernanda A. Galante
 Laiz Marinho de Souza
 Maria Das Graças F. Silva
 Maria de Lurdes Ap. da Silva
 Thiago Guelfi da Silva
05 - Mateus Henrique de Oliveira
 Paulino Silva Guerbas
06 - Adriana Araújo da Silva
 Elaine Cristina S. de Almeida
 Fabiana Gomes Martins Bigoni
 Josiane Ap. Molinari Lopes
07 - Aparecida de Fátima R. da Costa
 Danilo Camolez D’assumpção
 Elias Diniz dos Santos
08 - Rosemeire Cristina V. Beneduzzi
09 - Janaina Carvalho Izelli
 Juliana Cristina Estevan
 Karen Kelen de Oliveira Avizu
 Valéria Francheto
10 - Alice Pedrassoli Netto
 Neide Aparecida Polastri
11 Fabiana B. Felix de Almeida
 Valéria Catarina Joventino
12 - Denise Pereira de Moraes
13 - Josiane de Campos
 Natyele A. Sanches Andreoti
14 - Bruna Fernanda Leal
15 - Jamille da Silva
 Janete Maria Calsolari
 Larissa de Souza Santana
 Sonia Ap. Solcia Izepeto
16 - Beatriz Ventura Ribeiro
 Graziela Faria Bazon
 Neuza Maria Martins Santos
 Rinaldo Cléber Ruiz
 Sheila I. Turnes de Azevedo
17 - Natália Cristina J. Fernandes
 Tamires Morandi Barbosa
18 - Deise Ferreira dos Santos
 Deyse Sousa Santos
 Ester Chueco Garcia
19 - Cleciara C. de Macedo Bueno

Leandro Rafael 
Bragadini

Julho/2023

Desde 2010, Leandro integra o 
quadro de funcionários da Funda-
ção. Sua jornada começou como 
estagiário e em 2011 foi efetiva-
do como Técnico em Radiologia, 
passando por todos os setores de 
radiodiagnóstico e Medicina Nu-
clear. Em 2016, com o início das 
obras do Serviço de Radioterapia 
do Hospital de Câncer de Catan-
duva, Leandro viu nova oportuni-
dade e iniciou especialização em 
Radioterapia, em São Paulo. “Foi 
um período muito difícil; pensei em 
desistir diversas vezes, mas o sonho 
de atuar na área me fez continu-
ar”, contou.

Trabalhar no hospital é missão 
de humanização; na oncologia 
não é diferente, tendo em conta a 
fragilidade e estigmas da doença. 
“O paciente, muitas vezes, está em 
momento difícil, precisa de acolhi-
mento. Ele tem que sair daqui com 
sorriso no rosto. Ouvi de vários 
pacientes que eles não desistiram 
do tratamento por minha causa, 
porque se sentiam bem ao meu 
lado. Quer coisa mais gratifican-
te?”, perguntou.

Com 13 anos de Fundação, 
Leandro coleciona amigos entre os 
colaboradores e pacientes. “Duas 
pessoas que nunca vou me esque-
cer são a paciente Géssica, por tê-
-la conhecido antes de ficar doente 
e por tudo o que vivenciamos ao 
longo de seu tratamento, que cha-
mávamos de ‘Sorrisoterapia’, e a 
colega de trabalho Ester, por tudo 
que aprendi com ela”.

Fora da Fundação, Leandro 
gosta de passar o tempo com a 
família, viajar com o esposo e se 
atualizar profissionalmente.

18 - Bianca Espejo Stanquevis
 Vanessa D. Antonia de Souza
19 - Alison Matheus de Souza
 Cintian Daniela de Souza
20 - Débora Mantovani Gomes
 Diego Rodrigues
 Keline Cristine Keller
 Lais Kelly M. Gomes de Oliveira
 Maria José de Amigo Cavacani
 Vitória Zanolli Godelli
21 - Tatiane Souza Silva
26 - Sthefany V. dos Santos Chaves
27 - Alessandra Ap. Barbosa Carozio
28 - Ana Beatriz C. A. Marchioti
 Antonio Gaspar Guerbas
 Priscila Cristina Moraes da Silva
 Raphael Amista da Silva
29 - Cleonice Rosa Cardoso
 Sonia Aparecida do Santos
30 - Ricardo Alexandre E. Ferreira
31 - Dr. Carlos Alberto Moreschi

RECANTO MONSENHOR ALBINO
16 - Benedito Aparecido da Cruz
17 - Florisvaldo F. dos Santos Neto
21 - Maraisa Ap. Boni de Oliveira
24 - Floripes de Sousa Fernandes
30 - Maria Ines de Aguiar Almeida

AME – AMBULATÓRIO  
  MÉDICO DE ESPECIALIDADES   

01 - Stephani Lopes de Oliveira
02 - Cíntia Paula do Nascimento
04 - Nathalli Melissa do Santo
05 - Michele Aparecida Nóbrega
 Tatiani M. de Sousa Andrade
07 - Natália Clemente Casagrande
29 - Lívia Maria Hortelan Mendes
 Vitória Dias Giardina

   COLÉGIO CATANDUVA   
13 - Profa. Giovana Catarucci
20 - Profa. Mariane Teixeira de Mello
 Sandro Vanderlei Quijada

   CENTRO UNIVERSITÁRIO PADRE   
   ALBINO - UNIFIPA   

04 - Profa. Gládis Ap. A. dos Santos
05 - Alberto dos Santos Bigoni
06 - Larissa Salomão Almeida
09 - Ondina T. Bataglia Barreira
11 - Lucas Trassi Adami
12 - Marli Nascimento Gama
14 - Silvana M. Pimentel Sant’Anna
15 - Fábia Carla G. Menegoli
 Maira Luiza Melara Spina
21 - Aparecida Pinheiro Marson
22 - Prof. Luís Ferreira Monteiro Neto
23 - Prof. Ricardo Domingos Delduque
25 - Prof. Luciana Braz de Oliveira Paes
 Prof. Raul José de Andrade Vianna Jr.
26 - Prof. Antonio Agide Mota Junior
 Laura Squincalha
 Profa. Melina Lopes Basto Bassi
27 - Márcia Aparecida Vieira
28 - Prof. Paulo Henrique A. Togni Filho



04 Julho/2023

O hábito brasileiro de tomar banho todos os 
dias é mundialmente conhecido. Mas será que nós 
sabemos mesmo como tomar banho corretamen-
te? Um vídeo feito pela médica e influenciadora 
Julia Melo e que viralizou nas redes sociais mostrou 
que, não raro, cometemos vários equívocos embai-
xo do chuveiro.

"Bucha? Joga fora", disparou a especialista, que 
ainda falou sobre a frequência ideal dos banhos, a 
temperatura ideal da água e a importância de usar 
hidratante corporal depois. Mas é tudo verdade?

Por mais chocante que as dicas possam ser para 
muitas pessoas, elas estão corretas, afirma a mé-
dica dermatologista Elisete Crocco, coordenadora 
do Departamento de Cosmiatria da SBD (Socieda-
de Brasileira de Dermatologia). No caso da bu-
cha, por exemplo, a esfoliação que ela promove é 
agressiva demais para ser feita todos os dias. "Isso 
remove a camada de lipídios que protege a nossa 
pele", explica ela, que não recomenda o uso diário 

desse acessório para não prejudicar ou ressecar a 
pele, fazendo uso apenas do sabonete direto na 
pele. Já a frequência de banhos é mais flexível e 
vai variar de acordo com o local onde a pessoa 
mora e o tipo de trabalho que ela tem. 

“Se a pessoa vive em cidade muito quente e 
transpira muito ou se trabalha com materiais con-
taminantes, por exemplo, ela vai querer tomar ba-
nho ao chegar em casa”, relata Elisete.

E tudo bem, desde que a quantidade diária de 
entradas no chuveiro não seja maior que duas. "A 
cada banho, entramos em contato com água quente, 
sabonete; isso tira a proteção da pele e vai ressecan-
do muito se for quatro, cinco vezes no dia", alerta.

Bucha no banho faz mal e não deve ser usada diariamente, diz dermatologista.

A vida é maravilhosa se 
não se tem medo dela. 

Charles Chaplin

Ingredientes
•30g de fermento biológico fresco
•2 xícaras de chá de bacon frito picado
•5 xícaras de chá de farinha de trigo
•2 xícaras de chá de água morna
•1 colher de sopa de açúcar
•1 colher de sopa de sal
•1/2 xícara de chá de óleo
•1 ovo
•1 ovo batido
•Óleo para untar

Modo de fazer: Bata no liquidificador a água, 
o açúcar, o sal, o óleo, o fermento e o ovo até 
ficar homogêneo. Coloque em uma tigela, 
acrescente a farinha aos poucos e sove até des-
grudar das mãos. Coloque o bacon e misture. 
Faça bolinhos com a massa, coloque em as-
sadeira untada com óleo, pincele com o ovo 
batido e deixe crescer por 20 minutos. Leve os 
pãezinhos ao forno médio preaquecido por 30 
minutos ou até dourarem.

Pãozinho de bacon

CULINÁRIA

A Semana de Arte Moderna de 1922 
aconteceu em apenas três dias: 13, 15 e 17 
de fevereiro. O primeiro deles tratou de pin-
tura e escultura; o segundo foi dedicado à li-
teratura e à poesia e o terceiro dia ficou para 
a música. O evento, realizado no Teatro Mu-
nicipal de São Paulo, foi o grande marco do 
Modernismo no Brasil.

Do Guia dos curiosos. 
O livro de perguntas e respostas.

CURIO
   SIDADE

Em que semana foi realizada
a Semana de Arte Moderna

de 1922? 

Bucha no banho? Jogue fora!

Filme

Tudo em todo o lugar ao mesmo tempo
Gênero: Ação, comédia, drama, ficção 

científica e artes marciais.
Duração: 2h19min – 14 anos 
Amazon Prime Vídeo.
Vencedor do prêmio de Melhor Filme 

no Oscar 2023 ‘Tudo em todo o lugar ao 
mesmo tempo’ conta a história de uma mu-
lher chinesa imigrante nos Estados Unidos 
que embarca em jornada épica para sal-
var o mundo, explorando vários universos 
alternativos e as vidas que poderia ter vi-
vido. O filme tem o enredo mais simples 
e igualmente mais complexo que existe, 
relações familiares e seus conflitos. Ele re-
trata a vida cotidiana dos imigrantes chine-
ses Evelyn (Michelle Yeoh) e Waymond (Ke 
Huy Quan), casal dono de lavanderia com 
problemas de imposto de renda na Recei-
ta Federal americana e da filha deles Joy 
(Stephanie Hsu), uma garota lidando com 
sua orientação sexual e objetivos na vida. 
As coisas se complicam quando Evelyn fica 
presa nessa infinidade de multiversos, en-
carando uma aventura grandiosa onde ex-
plora universos paralelos que se conectam 
com as vidas que ela poderia ter tido. O 
filme faturou 7 Oscars em 2023.

DICA DE 

Freepik
A temperatura da água também é importante, 

já que muito quente também vai remover a ca-
mada de gordura que protege e mantém a pele 
hidratada. 

E por falar em hidratação, a dermatologista re-
comenda o uso de hidratantes para uso ainda no 
chuveiro para quem tem dificuldade de aplicar o 
creme após o banho.

"São uma alternativa interessante para quem 
não consegue aplicar por estar muito frio, por 
exemplo", diz ela, que recomenda ainda cremes 
e loções com ureia para aumentar a absorção e 
hidratação da pele.

 A esfoliação que ela 
promove é agressiva 
demais para ser feita 

todos os dias.

O risco de banhos
em excesso

Se a falta de banho é prejudicial para a saú-
de, o excesso de higiene também não é atitude 
recomendada. A Sociedade Brasileira de Derma-
tologia/SBD indica que os indivíduos tomem um 
banho todos os dias. Quem opta por mais de três 
banhos diariamente e ainda usa sabonetes e bu-
chas, aumenta o risco de ressecamento da pele 
e altera o pH cutâneo e das mucosas. Assim, há 
uma diminuição da proteção natural, o que de-
sencadeia os processos inflamatórios. 

Tempo adequado
O ideal é que o banho seja curto, com dura-

ção de cinco a dez minutos. Este tempo é suficien-
te para realizar a higienização do corpo inteiro e 
evitar o desperdício de água. 

Temperatura da água
É importante que a água do chuveiro ou ba-

nheira esteja morna. As temperaturas elevadas 
causam ressecamento da pele e comprometem a 
camada de sebo, que ajuda na hidratação corpo-
ral. Podem também aumentar o risco de dermati-
tes, um tipo de inflamação na pele. 

Fonte: Sociedade Brasileira de Dermatologia.



Você é ansioso (a) ou conhece alguém an-
sioso (a)?

Se a resposta for SIM, o motivo do compor-
tamento ansioso pode estar atrelado à forma 
como você pensa.

Segundo a Terapia Cognitiva Comporta-
mental, a forma que pensamos influencia nos-
sas emoções e, consequentemente, nossos com-
portamentos.

Vou tentar, de maneira simplificada, explicar 
tudo isso.

Se você tem pensamentos saudáveis terá 
emoções agradáveis e, consequentemente, terá 
comportamentos funcionais, que são os com-
portamentos que geram saúde. Mas se você tem 
pensamentos não saudáveis terá emoções desa-
gradáveis e, consequentemente, se comportará 
de forma disfuncional, não saudável.

A terapia poderá auxiliar, possibilitando o 
autoconhecimento e reestruturando seus pen-
samentos não saudáveis. Um pensamento não 
saudável que vejo muito nos atendimentos é 
chamado de Pensamento Polarizado ou Pensa-
mento "Tudo ou Nada". Esse tipo de pensamento 
se resume em ver a si, as pessoas, o mundo e 
e o futuro em termos absolutos. Exemplo: Faço 
tudo certo ou sou incompetente. Tenho sucesso 
ou sou um fracasso.

Trabalhamos, nas sessões de terapia, estra-
tégias que permitem substituir pensamentos au-
todestrutivos por pensamentos alternativos mais 
saudáveis e flexíveis sobre si, sobre as pessoas, 
sobre o mundo e sobre o futuro.

São mais de 10 pensamentos disfuncionais 
existentes.

Pense nisso! Se estiver difícil seguir sozi-
nho(a), busque ajuda especializada.

Luciana Calza
Psicóloga - CRP 06/84.125

INTELIGÊNCIA

EMOCIONAL
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O Ministro de Estado Chefe da Secretaria de 
Relações Institucionais da Presidência da Repúbli-
ca, Alexandre Padilha, visitou a Fundação Padre 
Albino no dia 22 de julho. Acompanhado pela 
deputada estadual Beth Sahão ele foi recebido 
pela Diretoria Executiva, conselheiros, gerentes, 
coordenadores da área da saúde, os vereadores 
Taise Braz e Marquinhos Ferreira, presidente da 

Ministro Alexandre Padilha visita a Fundação
e recebe pedido de verba para equipamentos

Câmara Municipal, e o ex-prefeito Félix Sahão. 
Na ocasião, o ministro conheceu o Serviço de Ra-
dioterapia do Hospital de Câncer de Catanduva, 
o ambulatório de ensino e alas de internação do 
Hospital Emílio Carlos.

Na Radioterapia a diretora de Saúde e Assis-
tência Social, Renata Bugatti, e o presidente da 
Diretoria Executiva, Reginaldo Lopes, agradece-

Aprovações em mestrado

Engenharia Agronômica realiza III Semanagro

Egressos da Unifipa têm se destacado com 
aprovações e qualificações em bancas de mes-
trado. Voltado para a pesquisa, a Unifipa conta 
com o CEPEC/Centro de Pesquisas Experimentais 
e Cínicas, onde são desenvolvidas investigações 
científicas, que incluem projetos de trabalho de 
conclusão de curso, iniciação científica, mestra-
do, doutorado e pós-doutorado, bem como mul-
ticêntricos, com importantes parcerias nacionais e 
internacionais. O espaço é oferecido a alunos e 
egressos da instituição para o desenvolvimento de 
pesquisas científicas.

O egresso da Biomedicina e aluno do curso de 
Farmácia, Lucas Sylvestre, defendeu e qualificou 
sua tese de mestrado “Estudo da administração 
de soluções extrativas de folhas de Garcinia bra-
siliensis nos tumores de Erlich ascítico e sólido”. O 
trabalho foi desenvolvido no CEPEC, sob orienta-
ção da Profa. Dra. Ana Paula Girol e associado ao 
Programa de Pós-graduação em Biologia Estrutural 

De 28 de junho a 1º de julho o curso de Enge-
nharia Agronômica da Unifipa realizou a III Sema-
na Agronômica com o tema “Demandas tecnológi-
cas do setor agronômico”.

Na semana foram realizados workshops pelos 
egressos Bruna Correa e Leandro Teixeira e pela 
Dra. Ana Beatriz Vieira Sacchi, da Coordenadoria 
de Assistência Técnica Integral, palestra pelo Dr. 
Luís César Pio, que com Victor Cortez, realizou 

e Funcional da Unifesp/Escola Paulista de Medi-
cina. A banca teve como membros a Profa. Dra. 
Cristiane Damas Gil e Profa. Dra. Eliane Gama, 
ambas da Unifesp, e Profa. Dra. Andreia de Haro 
Moreno, da Unifipa.

A egressa do curso de Biomedicina, aluna do 
curso de Farmácia e técnica de laboratório da 
Unifipa, Ariane Harumi Yoshikawa, defendeu sua 
dissertação de mestrado “Perfis fitoquímicos, mi-
crobiológicos e citotóxicos do extrato alcoólico 
de folhas de manga (Mangifera indica) como al-
ternativa terapêutica em processos inflamatórios”. 
Desenvolvido no CEPEC, teve a colaboração da 
Profa. Dra. Ana Paula Girol, associado ao Progra-
ma de Pós-Graduação em Ciências da Saúde da 
FAMERP/Faculdade de Medicina de Rio Preto. A 
banca foi composta pela Profa. Dra. Doroteia Rossi 
Silva Souza, orientadora, Profa. Dra. Érika Cristina 
Pavarino, ambas da Famerp, e a Profa Dra. Helena 
Ribeiro Souza, do CEPEC/Unifipa.

workshop na Associação dos Engenheiros, Arqui-
tetos e Agrônomos de Catanduva.

Os alunos também conheceram sala de co-
-working, apresentada pelo presidente da Associa-
ção, Edelmo Terenzi, projeto do CREA que os futuros 
profissionais poderão utilizar para palestras, reuniões 
e confraternização. Por fim, participaram de atividade 
prática demonstrativa de pulverização com uso de 
Vant/Drone (veículo aéreo não tripulado).

ram pela visita e por toda ajuda dada à Fundação 
pela deputada Beth e pelo ministro, quando era 
deputado e depois ministro da Saúde. Padilha dis-
se que Beth é defensora de Catanduva e região, 
sempre solicitando recursos.

 Hélio Gavioli Gaino, que encerrou seu tra-
tamento de câncer dia 19 de julho, falou sobre a 
importância da Radioterapia para Catanduva e a 
tranquilidade para o paciente, que não precisa se 
deslocar para outros centros. A seguir, o ministro 
Padilha foi homenageado com a entrega da placa 
“Parlamentar Amigo da Fundação”.

Após a visita, Padilha se reuniu com a Dire-
toria Executiva, que novamente agradeceu pela 
ajuda dada anteriormente para liberação do ace-
lerador linear para a Radioterapia do HCC. Os 
diretores informaram sobre o projeto para expan-
são da área de Oncologia, com a construção de 
novo prédio, onde serão instalados o Serviço de 
Quimioterapia, UTI especializada para Oncolo-
gia e leitos de enfermaria. A área construída será 
de 2 mil metros quadrados.

Por fim, foi entregue ao ministro ofício solicitan-
do R$ 30 milhões para aquisição de equipamentos.

Hélio Gaino falou da importância da Radioterapia 
para pacientes de Catanduva e região.

Padilha visita alas de internação do "Emílio Carlos"

O ministro Padilha vê a planta da ampliação do 
setor de Oncologia.

Reunião com a Diretoria Executiva.

Fotos: Comunicação/FPA
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O Centro Universitário Padre Albino/Unifipa, 
obteve nota máxima (5) na avaliação do MEC/
Ministério da Educação para recredenciamento, 
consolidando-se de vez no seleto grupo de centros 
universitários classificados entre os melhores do 
País. A avaliação faz parte do Sistema Nacional de 
Avaliação da Educação Superior (Sinaes) e é coor-
denada pelo INEP/Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira, responsável 
pelas estatísticas, pesquisas e avaliações imple-
mentadas pelo MEC.

A Comissão de Especialistas do INEP/MEC, for-
mada por Gilson Batista de Oliveira, Eduardo Hen-
rique Gomes Rodrigues e Roberto Carlos Sales, es-
teve da Unifipa de 26 a 28 de junho último e avaliou 
cinco eixos: Planejamento e Avaliação Institucional; 
Desenvolvimento Institucional; Políticas Acadêmicas; 
Políticas de Gestão e Infraestrutura Física.

“O conceito máximo obtido na avaliação do 
MEC mostra a capacidade da Unifipa em formar 
profissionais qualificados e contribuir para o de-
senvolvimento regional desempenhando papel 
fundamental no avanço da educação e no forta-
lecimento da comunidade local”, disse o reitor, Dr. 
Nelson Jimenes.

Unifi pa é nota máxima, 5, na avaliação do MEC

“Toda a comunidade acadêmica, a diretoria e 
a Mantenedora, a Fundação Padre Albino, se en-
chem de júbilo e comungam essa satisfação com 
Catanduva e região”, disse Dr. Nelson. Para ele, 
“esse juízo vem coroar e demonstrar a qualidade 
do ensino que ofertamos o que, na verdade, serve 
de balizamento para a vida de todos nós. Quali-
dade de ensino, seriedade de propósitos e respeito 
pelo ser humano e pela educação são os pilares 
que estimulam a Unifipa a, cada vez mais, trilhar 
o caminho do ideal em termos de ensino-aprendi-
zagem”. O reitor finaliza comemorando. “A Unifipa 
faz parte do seleto grupo das melhores Instituições 
de Ensino Superior do Brasil; é sinônimo de exce-
lência no ensino. Parabéns!”

A vice-reitora, Cristiane Procópio de Oliveira, 
parabenizou a todos que empenharam seu traba-
lho para que a instituição conseguisse chegar à 
nota de excelência. “Parabéns à equipe pelo resul-
tado alcançado. É motivo de orgulho e reconhe-
cimento para todos os envolvidos. Esse resultado 
reflete o comprometimento, a dedicação e a com-
petência de cada membro da equipe - professores, 
coordenadores, funcionários administrativos, nos-
sos estudantes e egressos”. 

Cristiane ressalta que o resultado “é reflexo 
do trabalho árduo e da busca constante pela 
excelência em todas as áreas da instituição. Al-
cançar a nota máxima no MEC é um feito signi-
ficativo e demonstra o compromisso em ofere-
cer educação de qualidade, preparando nossos 
alunos para os desafios do mercado de trabalho 
e contribuindo para o desenvolvimento da so-
ciedade”. A vice-reitora compartilha o resultado 
alcançado. “Parabéns a todos por esse resulta-
do tão expressivo e ao nosso reitor, Dr. Nelson 
Jimenes, pelo apoio e confiança, bem como à 
Diretoria Executiva da Fundação e ao Conselho 
de Administração”. 

Por fim, Cristiane olha para o futuro. “A partir 
dessa nota máxima temos que nos ater cada vez 
mais à missão, aos valores e aos objetivos estra-
tégicos da Unifipa para que implementemos sem-
pre medidas que deem continuidade aos investi-
mentos na infraestrutura, tecnologia, implantação 
de novos cursos e na manutenção da Extensão e 
Pesquisa de forma vigorosa. Parabenizo o envolvi-
mento dos discentes, docentes, técnicos, egressos 
e trabalhadores terceirizados durante o período da 
avaliação”, considera ela.

Projetos sociais de 
informática entregam 

certifi cados

Os seminários reuniram a comunidade acadêmica.

O projeto social ABC da Informática, do curso de 
Administração da Unifipa, entregou dia 29 de junho 
os certificados aos alunos da 37ª turma. As aulas, 
para adultos e idosos, são de informática básica, 
digitação, gerenciamento de e-mails, pesquisa, for-
matação de apresentações e redes sociais. Existente 
desde 2002, o curso está com inscrições abertas para 
o segundo semestre e devem ser feitas na Rua Semi-
nário, 281, das 8h às 20h. As vagas são limitadas. 
As aulas, gratuitas, têm previsão de início em agosto. 
Informações pelo telefone (17) 3311-4800 ou pelo 
whatsapp (17) 99789-8109.

No período da manhã a entrega dos certifica-
dos foi para a 24ª turma do projeto social “Infor-
mática inclusiva para crianças”. Iniciado em mar-
ço e em parceria com o Educandário São José, o 
projeto atende crianças de 6 a 14 anos e oferece 
informática básica.

As aulas são ministradas pelo Prof. José 
Claudinei Cordeiro, que entregou os certificados 
acompanhado pelo Prof. Me. Marcílio Antonio 
Bortoluci, coordenador de Extensão.

Comunicação/FPA

Comunicação/FPA

Proavaliar realiza seminários de 
gestão e autoavaliação

No dia 17 de junho, o Proavaliar (Programa de 
Autoavaliação Institucional) da Unifipa promoveu o 
XII Seminário de Gestão Educacional e XIV Seminá-
rio de Autoavaliação Institucional, no campus São 
Francisco, com a participação de pró-reitores, coor-
denadores, docentes e colaboradores da instituição. 

O objetivo foi aprimorar a gestão educacional, 

além de compartilhar as ações realizadas para me-
lhorar os cursos por meio de instrumentos que per-
mitem o diagnóstico, sugestões e verificações. Esses 
instrumentos visam identificar as potencialidades e 
fragilidades institucionais, bem como a missão da 
instituição, com transparência de resultados e ética.

A Profa. Dra. Silene Fontana, pró-reitora Acadê-
mica, abriu os seminários com a palestra “Refletin-
do sobre a excelência: O papel da Autoavaliação 
Institucional”. Em seguida, a Profa. Dra. Adriana 
Balbina Paoliello e o Prof. Dr. Nilson Mozas Oli-
vares apresentaram os resultados e estratégias do 
programa para o ano.

Palestra em seminário
No dia 4 de julho, a pró-Reitora de Pesquisa 

e Pós-Graduação da Unifipa, Profª Drª Ana Paula 
Girol, ministrou palestra no seminário “Despertan-
do sentidos – A Arte como estratégia de ensino na 
Saúde”, via aplicativo Zoom. O encontro virtual foi 
promovido pela Universidade de Aveiro, de Por-
tugal, aberto para alunos da Unifipa, docentes, 
profissionais, técnicos e comunidade externa com 
interesse no tema.
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O Hospital Padre Albino inaugurou uma ala 
da sua Maternidade, totalmente reformada e 
equipada, no dia 30 de junho, bênção do cape-
lão padre Ivanildo dos Santos Costa.

As instalações oferecem hospitalidade e cui-
dado aprimorados, garantindo conforto, seguran-
ça e qualidade superior de serviço, tanto para as 
beneficiárias de convênios de saúde quanto para 
as gestantes que optarem pelo serviço particular 
no momento do parto. “Este é mais um passo à 
frente que damos em favor da assistência em saú-
de dos nossos hospitais. Estamos já com as obras 
da Maternidade que atenderá SUS e convênios 
em andamento e agora entregamos esta total-
mente remodelada. Não é possível mencionar os 
nomes de cada um que se dedicou para que este 
projeto se tornasse realidade, pois todos merecem 
aplausos”, disse a diretora de Saúde e Assistência 
Social da Fundação, Renata Rocha Bugatti.

O presidente do Conselho de Administração, 
Dr. José Carlos Rodrigues Amarante, disse não es-
conder a emoção ao relembrar sua paternidade. 
“Dois dos meus três filhos nasceram nesta Mater-

HPA inaugura Maternidade
totalmente reformada e equipada

Ofi cina para melhoria de processos Anotações de 
enfermagem

nidade. E hoje estamos aqui para celebrar a vida; 
o nosso foco sempre serão os pacientes que aqui 
são atendidos. Agradeço imensamente a todos os 
envolvidos, a diretoria executiva, aos profissionais 
que aqui trabalham. Também ao Dr. Alfeu Accor-
si Neto, coordenador do Centro Obstétrico, que 
muito insistiu para esta obra, e a nossa diretora de 
Saúde, Renata Bugatti”.

O destaque é a introdução da moderna suíte, 
projetada para redefinir a experiência do parto. 
Equipada com cama elétrica, dispositivos médicos 
de ponta e banheira de água quente, essa suíte 
inovadora facilita o parto natural com extrema efi-
ciência e comodidade, eliminando a necessida-
de de procedimentos cirúrgicos tradicionais. “O 
compromisso do hospital com o cuidado holístico 
e a atenção personalizada é evidente em todos 
os aspectos nessa ala renovada. Cada quarto foi 
cuidadosamente mobiliado para proporcionar 
ambiente sereno e tranquilo, permitindo que as 
mães expectantes se sintam à vontade durante 
esse momento significativo. As instalações mo-
dernizadas não apenas garantem o conforto das 

Equipes multidisciplinares e lideranças dos 
hospitais Padre Albino e Emílio Carlos, Centro de 
Serviços Compartilhados e do Recanto Monse-
nhor Albino participaram da Oficina do Escritório 
de Melhorias de Processos no dia 30 de junho.

Tendo como temática a ferramenta americana 
PDCA, que compreende as etapas de ‘planeja-
mento, execução, verificação e atuação’, a ofici-
na dividiu-se em teoria e prática. “Num primeiro 
momento, os profissionais que participaram an-
teriormente dos cursos Yellow Belt e Green Belt 
passaram seus conhecimentos para os demais 
colegas. Eles apresentaram as quatro ferramen-
tas ágeis usadas para auxiliar na melhoria de 
processos de suas rotinas dentro das unidades 
- Brainstorming, SIPOC/mapa de definição dos 
processes, Ishikawa e 5W2H”, disse a gerente da 
Qualidade dos hospitais, Adriani de Souza Mora-
es. Depois, os participantes aplicaram na prática 
as ferramentas estudadas. 

“Este evento foi importante para a dissemina-
ção de conhecimento dessas ferramentas ágeis, 
as quais auxiliam muito o ciclo de melhoria”, dis-
se Adriani. Ela ressalta que “a oficina promoveu 
o desenvolvimento das equipes, impulsionando 
ações de melhorias que só fortalecem os hos-
pitais da Fundação no cenário de qualidade e 
excelência em atendimento. Agora teremos no-
vos encontros para fomentarmos as estratégias 
aplicadas”.

Fotos: Comunicação/FPA

TELEVENDAS (17) 3522-6167

Há 50 anos fazendo de
seu escritório um sucesso

Segurança dos alimentos 
Com objetivo de garantir a segurança do ali-

mento produzido internamente, de acordo com as 
condições de higiene, durante o mês de junho, 
semanalmente, os colaboradores dos Serviços de 
Nutrição e Dietética do AME Catanduva, hospitais 
Emilio Carlos e Padre Albino e Recanto Monsenhor 
Albino participaram do curso ‘Higiene na manipu-
lação de alimentos’, ministrado pela profissional 
em Nutrição do Senac Catanduva, Priscila Marti-
neli Volpi Mendes.

Os profissionais compreenderam, na prática, 
as medidas que compõem a segurança de alimen-
tos, incluindo conceitos de acordo com a legis-
lação vigente. “É preciso entender os perigos no 
mau manuseio dos alimentos, a classificação dos 
perigos químicos, físicos e biológicos e as formas 
de contaminação”, explicou Priscila. Para ela, “o 
profissional, especialmente de serviços em am-
bientes hospitalares, deve ter ciência dos agentes 
causadores e contaminantes específicos de carnes, 
aves, pescados e especiarias, executando proce-
dimentos preventivos relativos às boas práticas na 
manipulação de alimentos, como higiene de mãos, 
equipamentos, móveis, utensílios e instalações hi-
gienizados”, completou.

Promovido pelo Núcleo de Educação Perma-
nente/NEP da Fundação, os encontros ocorreram 
nos dias 06, 13, 20 e 27 de junho, em sala de 
aula da Unifipa.

Enfermeiros, técnicos e auxiliares de enferma-
gem do Hospital Padre Albino receberam treinamen-
to sobre a prática diária do registro das anotações 
dos serviços prestados de assistência aos pacientes. 
Organizado pela coordenação de Enfermagem, com 
apoio do Núcleo de Educação Permanente/NEP, os 
treinamentos ocorreram nos três turnos, de 3 a 5 de 
julho, visando aprimorar o conhecimento da equipe.

“Registros precisos são essenciais para atendi-
mento personalizado e consistente, além de serem 
respaldo legal importante. Investir nesse treina-
mento é investir na excelência dos nossos serviços 
e no bem-estar dos nossos pacientes”, ressalta 
Regina Pardim, responsável técnica do Serviço de 
Enfermagem do HPA.

pacientes, mas também permitem que os profis-
sionais médicos ofereçam atendimento excepcio-
nal com os mais recentes avanços tecnológicos 
à disposição”, frisou a enfermeira Aline de Poli, 
coordenadora da Maternidade e Unidade de Cui-
dados Neonatal.

O HPA, através do Setor Materno-Infantil, está 
se qualificando em busca da certificação 'Iniciati-
va Hospital Amigo da Criança' (IHAC), conferida 
pelo Ministério da Saúde. Para isso, a unidade 
vem implantando melhorias que visam cumprir os 
Dez Passos para o Sucesso do Aleitamento Mater-
no e de outros requisitos que atendam à saúde da 
criança e da mulher, instituídos pelo Fundo das 
Nações Unidas para a Infância (Unicef) e pela 
Organização Mundial de Saúde (OMS). “Ao in-
vestir nessa atualização revolucionária, o Hospital 
Padre Albino estabeleceu novo padrão para os 
cuidados maternos na região. A inauguração da 
Maternidade marca uma conquista histórica do 
Hospital Padre Albino, estabelecendo firmemente 
sua reputação como instituição de saúde referên-
cia em excelência no cuidado”, ressaltou Aline.
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A imagem pessoal está presente em diversas 
etapas de nossas vidas, desde a escola até o merca-
do de trabalho. No entanto, há momentos em que 
nossa imagem poderá ser decisiva na conquista do 
sucesso como, por exemplo, numa entrevista de em-
prego. Dessa maneira é muito importante que saiba-
mos como ter boa imagem.

Muitas vezes você será o responsável pela cria-
ção de sua imagem profissional, podendo ser um 
atalho para o avanço de sua carreira. Tenha sem-
pre em mente que uma boa escolha das vestimentas 
e os cuidados de higiene são traços básicos e que 
mais chamam a atenção. Mas lembre-se que essas 
questões não são suficientes. Você precisará ir mui-
to além da boa aparência visual (roupas). Observe 
e cuide também da sua comunicação, educação, 
pontualidade e saiba que esses são itens essenciais 
para compor uma imagem pessoal/profissional.

Veja alguns passos para construir uma boa ima-
gem pessoal: 

• Autoconhecimento – conheça suas qualida-
des, capacidades e explore cada uma delas. Identi-
fique quais pontos precisam ser melhorados e aper-
feiçoados.

• Organização – profissional organizado tem 
mais facilidade de lidar com prazos e entregas e até 
lidar com urgências. 

• Pontualidade – chegar no horário e cumprir os 
compromissos de agenda. A gestão do tempo está 
sempre em destaque na boa imagem profissional. 

• Qualificação – estar qualificado em cursos e 
palestras. Especializações fazem parte do planeja-
mento do bom profissional.

• Linguagem corporal e facial – o nosso corpo 
fala. Olhe nos olhos no momento de uma conversa; 
evite cruzar os braços ou fazer movimentos incon-
venientes. 

• Modo de falar – evite gírias, erros de portu-
guês e palavras de baixo calão. 

• Ética – respeite as regas e mantenha boa rela-
ção com as pessoas que estão ao seu redor. 

Espero que tenha gostado das dicas e entenda 
que você é a sua melhor marca!

Imagem pessoal
no trabalho

COM&
POSTURA

Deniz Simiel
Psicólogo - CRP 06/161256
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Médicos Residentes vão ao teatro e 
conhecem a história de Padre Albino

Médicos residentes com o elenco da peça.

Comunicação/FPA
teatral ‘Padre Albino: legado 
para uma cidade’, produção 
da Cia. da Casa Amarela.

Nas noites de 3 e 4 de 
junho, cerca de 90 médicos 
residentes compareceram ao 
Teatro Municipal ‘Aniz Pachá’ 
para assistir à peça que narra 
a vinda de Padre Albino para o 
Brasil e suas obras que contri-
buíram para o crescimento de 
Catanduva. “Nossos hospitais 
recebem profissionais médicos 
de diversas partes do Estado e 
do país para se especializarem 

em áreas da medicina. Esta é uma oportunidade 
deles conhecerem a história de como tudo come-
çou”, disse Dr. Luís Fernando Colla, diretor médico 
dos hospitais, que acompanhou o grupo junto do 
médico coloproctologista, Dr. Cássio Cantão.

AME Catanduva ativa plano de 
emergência contra incêndio

Liga da Fameca participa de simulado em rodovia

O Ambulatório Médico de Especialidades/AME 
Catanduva realizou no dia 7 de julho simulação 
para Brigada de Incêndio, de acordo com nor-
mativas previstas e exigidas na Instrução Técnica 
nº 17, do Corpo de Bombeiros. Essa medida visa 
o aperfeiçoamento e treinamento dos brigadistas 
da unidade com a finalidade de torná-los aptos 
a tomar as primeiras providências em caso de in-
cêndio, como a prestação de primeiros socorros e 
evacuação de ambiente.

“Ativamos o plano de emergência contra incên-
dio duas vezes ao ano. O objetivo é colocar em 
prática os conhecimentos das aulas que os briga-
distas tiveram quanto a planos de emergência e 

No dia 6 de julho, membros da Liga de Cirurgia 
de Urgência e Trauma da Medicina/Fameca, em 
parceria com a usina Cofco, SAMU, Corpo de Bom-
beiros, Viação MM Souza e Polícias Militar e Rodo-
viária, participaram de simulado de emergência na 
Rodovia Comendador Pedro Monteleone, no km 
212, em Catanduva, promovido pela Artesp/Agên-
cia de Transporte do Estado de São Paulo e conces-
sionária Tebe. O objetivo foi promover treinamento 
entre equipes por meio de situação simulada, caso 
ocorra acidente real, para que estejam capacitadas 
a realizar todo o atendimento e manejo do cenário.

Cena fictícia de colisão traseira entre caminhão 
com produto químico e um ônibus de transporte co-
letivo foi montada para o simulado. Do ônibus, 15 
vítimas necessitavam de socorro médico; no cami-
nhão foi simulado vazamento de produto químico, 
que precisava de contenção.

Profissionais da Cofco ficaram responsáveis pela 
contenção do vazamento do produto tóxico; a Tebe 

primeiros-socorros, como atendimentos de urgên-
cia e manuseio de equipamentos de combate a 
incêndio”, explica William Fernandez, técnico em 
segurança do trabalho do AME.

A simulação contou com apoio da Secretaria de 
Mobilidade e Trânsito/SMT do município e do setor 
de Transportes da Fundação Padre Albino, envol-
vendo colaboradores e os pacientes que estavam 
nas dependências da unidade naquele dia.

Palestra
O AME promoveu palestra sobre ética e pos-

tura profissional no dia 30 de junho, na sala de 
treinamento. O advogado da Fundação, Dr. Mar-
cio Zerbinatti, orientou os colaboradores sobre os 
tipos de violência institucional, assédios e política 
da instituição.

Capacitação 
Nos dias 3, 7, 15 e 21 de junho, o AME promoveu 

capacitação para médicos e equipes de enfermagem 
da Atenção Primária à Saúde, respectivamente, das 
cidades de Fernando Prestes, Urupês e Ariranha.

Projeto 'Tijolinho’
O projeto ‘Tijolinho’ homenageou os colabora-

dores que têm suas funções comemoradas no mês 
de junho - Dia do Faturista (10); Dia do Vigia e 
Vigilante (20) e Dia do Telefonista e Operadores 
de Call Center (29).

e a Polícia Rodoviária fecharam a rodovia, evitan-
do novo acidente. Os bombeiros garantiram a se-
gurança da cena, colocando calços nos veículos e 
impedindo princípio de incêndio. O socorro médico 
foi prestado pelas equipes do SAMU, Cofco, Tebe, 
Corpo de Bombeiros e Liga do Trauma, também 
responsáveis pelo atendimento pelo método “ABC-
DE do trauma” nas lonas espalhadas. Cada equipe 
possuía uma função para melhor desenvolvimento e 
eficiência do trabalho. Alunos de Medicina fizeram 
o papel de “sombras” - ficaram responsáveis por 
informar os sintomas das vítimas para os socorristas.

Alunos da Fameca e Enfermagem Unifipa atua-
ram como vítimas, com maquiagens e simulações 
para maior realidade. Após a simulação, as equipes 
se reuniram na Cofco para avaliação. Os simula-
dos são realizados uma vez por ano pelas conces-
sionárias que integram o Programa de Concessões 
Rodoviárias. Aproximadamente 120 pessoas partici-
param da ação.

A diretora de Saúde e Assistência Social da 
Fundação, Renata Rocha Bugatti, disse que o or-
gulho de pertencer ao legado que Padre Albino 
deixou deve estar em cada um que trabalha nas 
unidades. “Andamos diariamente pelos corredores 
dos hospitais sem nos dar conta de como tudo co-
meçou, através do espírito de liderança e caridade 
de um sacerdote que construiu o que temos hoje. É 
nossa missão passar adiante todo esse legado; por 
isso fizemos este momento”, explicou.

Interpretando o Venerável Pe. Albino, o ator 
Carlinhos Rodrigues diz que cada apresentação é 
única. “É uma alegria enorme poder viver este per-
sonagem real que contribuiu para a história da nos-
sa cidade e toda a região, ainda mais com a opor-
tunidade de mostrar para pessoas que, por muitas 
vezes, ainda não têm a dimensão disso”, disse.

Por iniciativa da Fundação Padre Albino, mé-
dicos que fazem especialização nos hospitais Pa-
dre Albino e Emílio Carlos conheceram de perto a 
vida e o legado de um dos maiores benfeitores que 
lutou em favor dos mais pobres, através da peça 

Aperfeiçoamento e treinamento dos brigadistas 
da unidade.

Divulgação
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A Comissão Intra-Hospitalar de Doação de 
Órgãos e Tecidos para Transplante/CIHDOTT 
coordena e organiza o processo de captação e 
doção de órgãos nos hospitais. Profissionais ca-
pacitados acolhem e orientam, por meio de en-
trevista, os familiares dos potenciais doadores. 
A Comissão atua em conjunto com as Organi-
zações de Procura de Órgãos - OPOs/SJRP e a 
Central Estadual de Transplantes, ligada direta-
mente ao Sistema Nacional de Transplantes do 
Ministério da Saúde.

Tem como principais funções a avaliação e 
identificação de potenciais doadores dentro das 
unidades hospitalares da FPA - enfermarias, Ur-
gência e Emergência e UTIs.

Trabalhando 24 horas, 7 dias por semana, a 
comissão é composta por um coordenador mé-
dico, Prof. Dr. Jorge Luis dos Santos Valiatti; oito 
enfermeiros altamente capacitados - Claudia Le-
cinia Corrêa, Carlos Eduardo Mancini Gomes, 
Erika Fachim Esteves, Juliana Machado, Luís Car-
los Ferraz, Monize Pretti, Ozeias Ujaque e Thiago 
Guelfi, bem como outros profissionais que au-
xiliam em todo o processo compondo a equipe 
multidisciplinar, sendo assistente social, psicólo-
gos, fisioterapeuta, nutricionista, entre outros.

A CIHDOTT realiza constantemente campanhas 
informativas para ressaltar a importância do diálogo 
familiar, visando o esclarecimento acerca do pro-
cesso. Somente os familiares podem autorizar ou 
manifestar a doação, após a constatação do óbito.

Raio X informa, mensalmente, a constituição das 
Unidades da Fundação Padre Albino. 

Comissão Intra-Hospitalar 
de Doação de Órgãos e 
Tecidos para Transplante

Julho/2023

No Recanto Monsenhor Albino, instituição 
mantida pela Fundação Padre Albino, uma série 
de melhorias e adequações vêm sendo realizadas 
desde o início deste ano, seguindo o que preconiza 
as normas da Vigilância Sanitária/VISA do municí-
pio e as diretrizes estabelecidas pela RDC ANVISA 
nº 502. Essas medidas têm como objetivo princi-

pal promover a segurança, qualidade nos serviços 
prestados e o conforto dos residentes em institui-
ções de longa permanência.

Este mês foram finalizadas as adequações 
necessárias de 11 dos 21 banheiros adaptados. 
“Estamos trabalhando no processo de revezamen-
to das adequações para que o trabalho com os 

Recanto Monsenhor Albino 
passa por melhorias e adequações 

idosos não seja afetado”, disse a gerente admi-
nistrativa do Recanto, Silvia Moreno. Ela explica 
que parte do custeio veio do recurso disponibiliza-
do pelo Conselho Municipal da Pessoa Idosa, por 
meio do Fundo Municipal de Apoio à Pessoa Idosa 
(FUMAPI). “Em contrapartida, as bacias sanitárias, 
tampas, lavatórios com coluna, além de argamas-
sa, revestimentos e pisos foram generosamente 
doados por famílias catanduvenses, contribuindo 
significativamente para a realização dessas melho-
rias”, ressaltou a gerente.

Além das adequações nos banheiros, as es-
quadrias das janelas estão sendo trocadas. "Esta-
mos muito contentes com as melhorias e adequa-
ções. Desde o início deste ano temos trabalhado 
para garantir que todas as normas estabelecidas 
pelos órgãos de fiscalização sejam cumpridas. 
Agradecemos imensamente ao Conselho Munici-
pal da Pessoa Idosa pelo apoio e recursos forne-
cidos, RAC Construtora, de Pindorama, que nos 
forneceu a mão-de-obra, e toda a sociedade civil, 
parcerias fundamentais para que possamos ofere-
cer ambiente mais seguro e confortável aos nossos 
institucionalizados", afirmou Silvia Moreno. 

Capacitação reuniu diversas cidades da região.

Divulgação

Hospitais da FPA participam de capacitação
para fomento na doação de órgãos

A Comissão Intra-Hospitalar de Doação de 
Órgãos e Tecidos/CIHDOTT dos hospitais Padre 
Albino e Emílio Carlos participou, nos dias 16 e 
17 de junho, do curso de Comunicação em Situa-
ções Críticas e de Determinação em Morte Ence-
fálica realizado no Hospital de Base de Rio Preto, 
por meio da Organização de Procura de Órgãos 
(OPO). O evento foi dirigido para equipes mul-
tiprofissionais de cidades da região pertencentes 
ao DRS-XV e de Rio Preto.

O curso ofereceu aos participantes as ferra-
mentas éticas e legais necessárias para torná-los 
aptos para diagnóstico de morte encefálica, como 
agir diante das relações de luto, como agir na co-
municação de más notícias para o processo de 
solicitação de doação de órgãos, dentre outros 
temas. “A comunicação crítica é toda e qualquer 
forma de abordagem do familiar que recebeu a 
notícia da perda de ente querido ou agravamento 
do quadro clínico. O profissional necessita estar 
apto para tal informação para poder ajudar e es-
clarecer dúvidas nesse momento de profunda dor”, 
explica o enfermeiro da CIHDOTT, Carlos Eduar-
do Mancini Gomes. O coordenador médico da 

CIHDOTT, Dr. Jorge Valiatti, no dia 16, ministrou 
a palestra ‘Diagnóstico de morte encefálica’ para 
médicos que atuam em UTIs e Unidades de Urgên-
cia e Emergência da região. 

Durante o curso foram ministradas aulas teóri-
cas e simulações dramatizadas de vivências reais 
com diferentes abordagens ao tema. Para o coor-
denador da OPO do HB, Dr. João Fernando Pi-
collo, a comunicação assertiva faz toda a diferença 
na aceitação da família no momento da doação 
de órgãos. “A maneira como se comunica faz toda 
a diferença no entendimento do familiar que rece-
be a informação. Esse entendimento claro facilita a 
relação médico-paciente. Hoje, a taxa de aceita-
ção para a doação de órgãos em Santa Catarina é 
maior que do Estado de São Paulo, mas graças aos 
treinamentos e capacitações temos resultados se-
melhantes e muito melhores do que a média nacio-
nal, devido à facilidade que os profissionais aqui 
da nossa região têm em comunicar o estado crítico 
de um paciente para o familiar”, disse Dr. Picollo.

Recentemente foi divulgado o aumento signifi-
cativo no número de doação de córneas nos hospi-
tais da Fundação Padre Albino, saltando de 3 para 
39, em comparação ao ano passado. Atualmente 
no Brasil a taxa de autorização das famílias é 55% 
e na região de Rio Preto de 75%. A atuação da 
equipe capacitada na identificação e abordagem 
reflete os bons índices de aceitação das famílias 
na doação de órgãos. “Os familiares são os únicos 
que podem, por lei, autorizar a doação. Por isso é 
tão importante manifestar o desejo de doar órgãos 
e abordar sobre esse tema com a família ainda em 
vida”, afirmou o enfermeiro Carlos.

Representando o HPA e HEC participaram os 
profissionais de enfermagem Carlos Mancini Go-
mes, Marcela Salvador Rigoldi Kauffumann, co-
ordenadora da UTI Adulta, o médico residente de 
UTI, Dr. Camilo Sandoval, e os médicos intensivis-
tas Dr. Leandro Luís Moretto, Dra. Kaira de Oliveira 
(pediatria) e Dr. Márcio Renesto.

Palestra sobre os riscos da diabetes 
Em comemoração ao Dia Nacional da Diabe-

tes Mellitus, no dia 27 de junho o Recanto Mon-
senhor Albino promoveu palestra sobre a doença, 
destinada aos funcionários e idosos institucionali-
zados. O objetivo foi conscientizar e alertar sobre 
os riscos da diabetes, principalmente na terceira 
idade, visando proporcionar melhor entendimen-
to sobre a condição e promover a adoção de me-
didas preventivas.

A palestra foi ministrada pela médica cardiolo-
gista Dra. Marcela Dias Azem de Figueiredo, que 
abordou, de maneira simples e de fácil entendi-
mento, diversos aspectos da doença, enfocando 
principalmente os fatores de risco, os sintomas e 
os cuidados necessários para uma vida saudável. 

Acompanhando a Dra. Marcela estava a en-
fermeira Meire Silva, representante da USB Jardim 
Salles, cujo papel foi de fornecer orientações práti-
cas e responder às dúvidas dos participantes. Palestra: conscientização e alerta.

Divulgação
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A Unifipa está com inscrições abertas para cur-
sos de pós-graduação nas áreas de Pedagogia, 
Enfermagem e Biomedicina.

Na área de Pedagogia os cursos são lato sen-
su em Educação Especial – Deficiência Intelectual 
(DI) e para nova turma de Psicopedagogia Clíni-
ca e Institucional, para egressos de Pedagogia, 
Educação Física, demais licenciaturas, docentes e 
comunidade. Educação Especial – Deficiência In-

Pedagogia e Educação Física 
realizam festa junina no campus sede

Unifi pa abre inscrições para 
cursos de pós-graduação

Festa junina na 
Casa da Criança 
Sinharinha Netto

SESMT participa de 
workshop em Rio Preto

telectual (DI) tem duração de 12 meses e carga 
horária de 600 horas (presencial e EAD), com valor 
de R$ 220,00 mensais. Para Psicopedagogia Clí-
nica e Institucional o investimento é de R$ 220,00 
mensais, duração de 12 meses, com carga horária 
de 400 horas.

Na área de Enfermagem os cursos são lato sen-
su em ‘Conceito e Contexto da Prática de Terapia 
Intensiva’ e lato sensu multiprofissional em ‘Saúde 

Mental’, para gradua-
dos em Enfermagem, 
Farmácia, Biomedicina 
e Biologia, entre outras. 
‘Conceito e Contexto 
da Prática de Terapia 
Intensiva’ tem duração 
de 15 meses, 360 ho-
ras (presencial e EAD) 
e valor de R$ 149,00 
mensais. Já ‘Saúde 
Mental’ tem duração de 
15 meses, 360 horas 
e investimento de R$ 
130,00 mensais.

Os cursos de pós-
-graduação lato sensu 
em ‘Imunologia Clí-
nica com Ênfase em 
Vacinação’ e ‘Análises 
Clínicas’ são da área 
de Biomedicina, para 
graduados da área da 
saúde. Os cursos têm 
400 horas, duração de 
18 meses, presenciais e 
EAD, com investimento 
mensal de R$ 180,00.

A previsão de início 
dos cursos é para agos-
to próximo. Mais infor-
mações pelos telefones 
(17) 3311-332817 ou 
(17) 3311-3331, das 
8h às 22h, de segunda 
à sexta-feira. Os inte-
ressados podem se ins-
crever através do link ht-
tps://unifipa.edu.br/pos

A quadrilha reuniu alunos de Pedagogia, Educação 
Física e Medicina.

Pedagogia Unifi pa e Sinharinha Netto: festa junina é 
ação de extensão e responsabilidade social.

Divulgação

No dia 30 de junho, o curso de Pedagogia da 
Unifipa promoveu festa junina na Casa da Criança 
Sinharinha Netto, com a participação de 110 crianças.

Os estudantes ficaram responsáveis pela orga-
nização da barraca da pesca, pela pipoca e cola-
boraram com as atividades junto às crianças, que 
apresentaram danças típicas e receberam lanche 
especial com comidas típicas. A festa junina é uma 
das ações do projeto de extensão “Brinquedote-
ca: jogos e brincadeiras no contexto escolar”. No 
entanto para esta ação o projeto contou com a 
colaboração de todos os alunos do curso, que se 
reuniram para confeccionar os saquinhos surpresa, 
doados na barraca da pesca.

A coordenadora do curso, Profa. Dra. Maria 
Sílvia Azarite Salomão, disse que “a festa junina 
junto às crianças da ‘Sinharinha Netto’ constitui-se 
em importante ação de extensão e reponsabilidade 
social do curso de Pedagogia, possibilitando aos 
discentes do curso a aproximação com a realidade 
de sua atuação profissional e de atividades próxi-
mas ao contexto escolar”.

O Serviço Especializado em Engenharia de 
Segurança e em Medicina do Trabalho/SESMT da 
Fundação participou do Walmar Workshop dia 26 
de junho, em Rio Preto, organizado pela Walmar 
Corp, assim como do 2° Encontro Técnico GSO/
Grupo de Saúde Ocupacional, que reuniu espe-
cialistas e empresas em busca de atualização e 
aprimoramento das práticas de segurança ocupa-
cional em um cenário de constantes mudanças na 
legislação brasileira.

“Tivemos a oportunidade de atualização em 
diferentes assuntos que podem contribuir com 
nosso fluxo de trabalho, como responsabilidades 
civil e criminal com o surgimento do e–Social, uso 
de EPIs, Portarias e Normas reguladoras, entre 
outras tecnologias que salvam vidas”, disse Dou-
glas Cordeiro Gomes da Silva, técnico em Segu-
rança do Trabalho.

Também participaram a enfermeira do traba-
lho Ketherine Felice, os técnicos Carlos Ornellas, 
Lincoln de Camargo, William Fernandez e Wellin-
gton Miletta, e o educador físico do GAT (Grupo 
de Apoio ao Trabalhador) Rodrigo Matheus.

No dia 23 de junho os cursos de Pedagogia 
e Educação Física da Unifipa realizaram a sua 
festa junina no campus sede, com participação 
dos alunos e docentes.

Alunas do 1º ao 4º ano de Pedagogia 
apresentaram danças típicas de várias re-
giões do país. Ao final, alunos dos cursos 
de Pedagogia, Educação Física e Medici-
na participaram de quadrilha, coordena-
dos e coreografados pelo Prof. Alexandre 
Mendes. As alunas do 4º ano da Peda-
gogia homenagearam a coordenadora 
do curso, Profa. Dra. Maria Silvia Azarite 
Salomão, com apresentação de dança e a 
convidaram para paraninfa da turma.

A festa junina é organizada pelos alu-
nos da Pedagogia e da Educação Física 
com a finalidade de desenvolvimento, 
planejamento, organização, execução e 
avaliação de eventos escolares. O ob-

jetivo é resgatar as tradições da festa por ser 
de importante valor cultural dentro do folclore 
brasileiro, além de aproximar os acadêmicos da 
realidade de sua atuação profissional e de ativi-
dades próximas ao contexto escolar.



Cartórios eleitorais entregam 
alimentos arrecadados 

em campanha 

Bazar do Bem arrecada 
mais de R$ 16 mil

Escola de Irapuã realiza 
gincana pró HCC

Tratamento com Musicoterapia

“Deus está aqui dentro”
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O bazar é feito com doações de lojas de Catanduva 
e região.

Lacres e tampinhas arrecadados na gincana.

A campanha também mobilizou colaboradores e clientes.

Comunicação/FPA

O HCC registrou dia 5 de julho o Sino da 
Esperança de número 950, tocado por Ermínia 
de Lurdes Alonso do Santos, de Catanduva, que 
completou o ciclo do tratamento do câncer de 
mama. Ela, que descobriu a doença em janeiro, 
passou por cirurgia e 15 sessões de radioterapia.

Ermínia, ao sentir um caroço no seio foi ao 
médico; nos exames, o diagnóstico. “Chorei 
muito. Eu com 85 anos e com câncer! Depois vi 
outras amigas, pedi perdão para Deus e tô aqui 
feliz, concluindo meu tratamento”, contou ela. A 
família da paciente acompanhou a badalada do 
Sino da Esperança, que simboliza a conclusão de 
uma das etapas do tratamento oncológico. “Es-
tou até triste por não vir mais; aqui é o paraíso. 
Deus está aqui dentro. Tem paz. Todos sorriem e 

Nos dias 6 e 7 de julho foi realizado o Bazar 
do Bem do Hospital de Câncer de Catanduva, que 
arrecadou R$ 16.660,00 com a venda de roupas 
e sapatos novos doados por lojas de Catanduva 
e região. Realizado no Complexo Esportivo Prof. 
Ivo Dall'Aglio da Unifipa, o bazar contou com a 
colaboração do grupo Voluntários do Bem e a ren-
da será totalmente revertida para o tratamento dos 
pacientes com câncer.

“Agradecemos imensamente a todas as lojas que 
colaboraram com produtos novos e de qualidade. 
Nosso bazar, por mais um ano, foi sucesso e muito 
contribuirá para o custeio do tratamento do câncer”, 
agradeceu Julio Cesar Luiz, coordenador de Capta-
ção de Recursos da Fundação Padre Albino.

As lojas que contribuíram com o bazar foram 
Estilosa Catanduva, A Modelar Calçados, A Vai-
dosa, Arezzo, Arrasadora Modas, Aurélia Ribeiro, 
Braga Modas, Casa Day Baby, Conexão, Eorides 
Camiseiro, InFour, Japonesa Modas, Kézia Figuei-
redo, La Dai Boutique, Loja da Lê e do Gu, Maria 
João, Planeta Água, Sapeteca, Shopping da Moda, 
Spaço Chick, Trendy Store, Uzely Magazine, Vision 
Fashion, Viva Flor, Regina Zerbinatti (Irapuã), Mara 
Modas (Irapuã), Bela Forma (Irapuã), Passarela da 
Moda (Irapuã), Sempre Bella (Novais), Vani Modas 
(Catiguá) e Associação Sempre Viva.

O bazar realizado em 2022 arrecadou R$ 
12.935,00.

A turminha da Escola Estadual Profª Desolina 
Betti Gregorin, da cidade de Irapuã, organizou gin-
cana e a brincadeira foi levada a sério pelos alunos, 
que doaram incontáveis lacres e tampinhas para o 
Hospital de Câncer de Catanduva.

Muito obrigado a todos que participaram e ao 
diretor Prof. Edson Gonçales pela significante doa-
ção. Os materiais serão reciclados e o valor reverti-
do ao tratamento dos pacientes com câncer. Sua es-
cola também quer ajudar o HCC? Entre em contato 
e saiba como: 17 99789 8343.

O Serviço de Radioterapia do HCC oferece 
Musicoterapia para os pacientes em tratamento. 
Na hora da sessão, ele escolhe se quer ouvir mú-
sica durante sua permanência na sala do acelera-
dor. O projeto, iniciado em janeiro, tem adesão de 
100% dos pacientes.

Os cartórios eleitorais de Catanduva arreca-
daram alimentos não perecíveis para o Hospital 
de Câncer de Catanduva. As doações ocorreram 
durante todo o mês de junho, com pontos de co-
letas na 40ª Zona e 179ª Zona Eleitorais. A ini-
ciativa da Justiça Eleitoral se estendeu entre ami-
gos, colaboradores, empresas, supermercados e 
cidades da região.

“Meu pai, Augusto Benvenuto, foi diagnosti-
cado com câncer em 2014 e fez o tratamento no 

nos tratam muito bem; nem parece um hospital”, 
concluiu ela, que homenageou a todos enquanto 
tocava o sino com muita gratidão.

Vitória
Maria Aparecida dos Reis Pereira, de Pin-

dorama, tocou o sino no dia 12 de julho. Com 
50 anos, ela venceu essa etapa do tratamento, 
concluindo sua 30ª sessão de radioterapia, após 
ter passado por quimioterapia e cirurgia. “Des-
cobri pelo autoexame das mamas. Fiz o exame 
e tive o diagnóstico. Perdi o chão na hora, mas 
no dia seguinte encarei com esperança. Hoje só 
sinto gratidão por Deus, por minha família e pelos 
profissionais do hospital. Quem estiver passando 
pela doença, acredite, a vitória vem!”, comemo-
rou Maria.

Hospital de Câncer de Catanduva. Durante todo 
o tratamento sempre fomos muito bem tratados e 
eu tinha desejo grande de poder retribuir todo esse 
amor. Falei com meu chefe sobre essa mobilização 
e ele abraçou a causa com muito carinho”, contou 
Eliana Cristina Benvenuto, auxiliar eleitoral.

A campanha arrecadou diversos tipos de ali-
mentos não perecíveis, como arroz, feijão, leite, 
óleo, fubá, gelatina, macarrão e farinha. Duran-
te alguns finais de semana de junho, os colabo-
radores dos cartórios foram aos supermercados 
Proença, Vencedor Atacadista, Tonin e Iquegami 
divulgando a campanha e arrecadando doações. 
“Nosso plano inicial era arrecadar doações entre 
os colaboradores do cartório. Com o tempo, diver-
sos amigos e donos de empresa também se solida-
rizaram e a mobilização atingiu colaboradores e 
clientes. Ficamos surpreendidos com o resultado; é 
gratificante para todos nós”, disse Marcelo Pereira 
Micena, chefe do cartório.

Participaram da entrega, dia 3 de julho, os 
colaboradores Adriana, Augusto, Ednilson, Elsa, 
Priscila, Marcelo e Eliana. Os alimentos arrecada-
dos serão utilizados nas refeições dos pacientes do 
HCC e seus acompanhantes.

Comunicação/FPA
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O objetivo é amenizar os sintomas de ansieda-
de gerados pelo tratamento, uma vez que a música 
tem potencial ansiolítico. Márcia Maria da Rocha 
Ramos, paciente de Itajobi, aprovou. “Fico pres-
tando atenção e até esqueço que estou fazendo 
tratamento. Me deixa mais tranquila”, contou.
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Renata, Maria, Reginaldo, Karulini, Mayara e Dr. Colla: Fundação participou ativamente da reunião.

Entrada de veículos.

Guarita com funcionamento 24 horas.
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Com a participação do secretário de Estado da 
Saúde, Eleuses Paiva, foi realizada em Rio Preto, 
dia 11 de julho, reunião preparatória das Oficinas 
Macrorregionais de Regionalização. De acordo com 
ele, o Projeto de Regionalização da Saúde busca 
reorganizar as unidades e investimentos de acordo 
com as necessidades e demandas de cada região. 

As Oficinas terminaram no dia 12 e foram rea-
lizadas no auditório da Famerp. A Fundação Padre 
Albino foi representada pelo diretor-presidente da 
Diretoria Executiva, Reginaldo Lopes; diretora de Saú-
de e Assistência Social, Renata Rocha Bugatti; diretor 
médico dos hospitais, Dr. Luís Fernando Colla; ge-
rente de Serviços do Hospital Emílio Carlos, Mayara 
Theodoro Neves Ignácio; gerente administrativa do 
AME Catanduva, Karulini Polo, e coordenadora de 
Faturamento, Maria Veronesi Bigoni.

“Nós temos 48 hospitais de alta complexidade 
no estado, todos operando com mais de 100% da 
capacidade. Por outro lado, temos 200 hospitais de 
pequeno porte com taxa de ocupação entre 20% a 
25%. Isso deixa claro o equívoco no fluxo da rede 
hospitalar”, disse Eleuses Paiva.

O encontro pretendeu mapear a estrutura pú-

blica de saúde no noroeste paulista para identificar 
onde estão os leitos hospitalares ociosos – que já 
estão instalados, mas não estão sendo utilizados. 
Renilson Rehem, coordenador do Projeto de Regio-
nalização da Saúde, disse que o objetivo é a di-
minuição das desigualdades entre as regiões para 
aumentar a eficiência do gasto público, ampliar a 
oferta de serviços, fazer as filas andarem e reduzir 
a distância que as pessoas precisam percorrer para 
conseguir atendimento.

“Atualmente, os municípios aplicam até 40% do 
seu orçamento na saúde, mas, devido à falta de in-
tegração das unidades, muitas vezes o cidadão ain-
da não tem suas necessidades atendidas. O projeto 
prevê a adequação dos ambulatórios médicos de 
especialidades e hospitais estaduais às necessidades 
regionais, efetivamente descentralizando o sistema 
de saúde”, disse Rehem.

No dia 12 houve debates entre os 104 muni-
cípios que compõem o Departamento Regional de 
Saúde/DRS-15. “O diálogo é importante para que 
sejam encontradas soluções e consenso entre os 
municípios. É um desafio grande, mas esperamos 
chegar num bom resultado”, disse Reginaldo Lopes.

Reunião discute
regionalização da saúde

FPA: obras aprimoram mobilidade

A Fundação está investindo em obras de mo-
dernização e melhorias nas suas unidades com ob-
jetivo principal de proporcionar atendimento ainda 
mais eficiente e acolhedor aos usuários.

Entre as reformulações destaca-se o novo 
acesso de entrada ao Hospital Emílio Carlos, 
Unifipa e Administração da FPA, que passou por 
recapeamento asfáltico e teve guias projetadas, 
proporcionando maior comodidade e segurança 
aos usuários. Além disso, está sendo construída 
entrada exclusiva para pedestres, que terá guarita 
funcionando 24 horas, atendendo a todo o fluxo 
de entrada e saída do local.

“A nova saída de veículos já foi concluída, fa-
cilitando o deslocamento dos pacientes, familiares 
e funcionários, contribuindo para maior fluidez no 
trânsito da região”, frisa o engenheiro civil Edegar 
Durigan Júnior. O engenheiro destaca o impacto 
dessas melhorias: "Estamos comprometidos em 
oferecer ambiente moderno e, também, seguro. A 
nova entrada, com estrutura e recursos atualiza-

dos, proporcionará agilidade e eficácia na mobi-
lidade, contribuindo para a melhoria contínua dos 
serviços prestados."

A Fundação investe em infraestrutura e tecno-
logia sempre em busca de proporcionar o melhor 
atendimento à população. “Essas obras de moder-
nização também se estendem às unidades Hospital 
Padre Albino e Recanto Monsenhor Albino, reflexo 
do compromisso da instituição em oferecer ambien-
te que acolha bem e que seja funcional, promoven-
do a saúde e o bem-estar de todos”, diz o diretor-
-presidente da Diretoria Executiva, Reginaldo Lopes.

Segundo Reginaldo, tais melhorias não só be-
neficiam os moradores de Catanduva, mas tam-
bém os residentes de outros 18 municípios da 
região que buscam a assistência dos hospitais 
mantidos pela Fundação. “Estamos, cada vez mais, 
nos solidificando como referência em qualidade e 
atendimento de saúde - maior legado de nosso pa-
trono Padre Albino”.

Curso sobre gestão
de alta performance

Qualidade realiza 
webconferência

sobre 5S

Durante os dias 6, 7, 11 e 12 de julho, profis-
sionais da assistência, gerências, coordenadores 
e médicos do Hospital Padre Albino participaram 
do curso GAPH/Gestão de Alta Performance Hos-
pitalar, em São Paulo, realizado pelo Hospital Sí-
rio-Libanês.

O curso abordou os impactos e objetivos da 
gestão de alta performance, visando a otimização 
dos recursos existentes e a qualidade no serviço 
hospitalar. “Tivemos rodadas de conversas e temas 
expositivos demonstrando os cenários hospitalares 
e seus paradigmas, traçando formas e estratégias 
para mitigar os problemas, como utilização de fer-
ramentas ágeis e a importância do gerenciamento 
diário”, explica a gerente da Qualidade dos hos-
pitais da Fundação Padre Albino, Adriani Izabel de 
Souza Moraes.

Adriani relata que a implementação de cultu-
ra organizacional voltada à qualidade dentro dos 
hospitais da FPA exige o contínuo investimento na 
melhoria de processos, capacitação da gestão 
através de cursos, como o GAPH, e avaliação críti-
ca de resultados. “Nossa participação nesse curso 
é reflexo da implementação do Projeto Transforma-
ção Lean nos Hospitais, desenvolvido pelo Ministé-
rio da Saúde, Proadi-SUS e Hospital Sírio-Libanês, 
que visa reduzir a superlotação nas urgências e 
emergências e capacitar as equipes para a otimi-
zação dos serviços e processos assistenciais. 

“No ciclo 4, da fase II, o Hospital Padre Albino 
foi o único hospital do Estado de São Paulo con-
templado para participar do Projeto Transformação 
Lean nos Hospitais”, ressalta Adriani.

Visando aperfeiçoar os processos internos, os 
colaboradores dos hospitais da Fundação participa-
ram, no dia 10 de julho, da 1ª Webconferência da 
Qualidade, cujo tema foi o “Programa 5S”, método 
de gestão de qualidade desenvolvido no Japão que 
visa aperfeiçoar fluxos de trabalho.

O nome 5S vem de cinco palavras japonesas 
que começam com S: Seiri, Seiton, Seiso, Seiketso e 
Shitsuke, que significam utilização, ordem, limpeza, 
padronização e disciplina, respectivamente. Condu-
zidas pela gerente Adriani Moraes e pelo analista 
de processos Luís Otávio Ocamoto, do Núcleo da 
Qualidade, as apresentações tiveram o objetivo de 
ensinar sobre como agir em relação aos processos 
organizacionais. “Essa ferramenta deve permear to-
dos os setores e é focada na organização e melhoria 
de processos, auxiliando para redução de custos, 
otimização dos recursos existentes, melhoria da 
qualidade dos serviços, motivação dos colaborado-
res e segurança no trabalho, visando a conquista da 
qualidade total”, frisa Adriani.

Reunindo cerca de 70 lideranças dos diversos 
setores dos hospitais, durante o encontro foi apre-
sentada a origem da metodologia, qual o significa-
do de cada SENSO e, através de imagens, as me-
lhorias já realizadas na instituição. “Realizamos um 
quiz em real time com algumas perguntas sobre o 
material apresentado, analisando o grau de apren-
dizado dos colaboradores após as informações for-
necidas”, acrescentou Luís Ocamoto, informando 
que este foi o primeiro tema e que outras atividades 
vão acontecer. “Quanto mais setores adotarem o 
hábito 5S, mais facilmente será divulgado. Junta-
mente à TI estamos desenvolvendo uma plataforma 
na qual serão disponibilizados a todos os colabo-
radores os conteúdos abordados nas webconferên-
cias”, disse Luís.

Divulgação


